



Newsletter **Stifter-Initiative Nürnberg:**

26. September, Nr. 6 / 2022

Sonntag, 2.10.: „Lange Nacht der Demokratie“ von 15 bis 1 Uhr

Stiftungen sind in ihren gemeinnützigen Zwecken elementarer Baustein des Engagements und der Demokratie!

Deshalb ist die Stifter-Initiative Nürnberg natürlich auch bei der sehr großen und sehr vielfältigen „Langen Nacht der Demokratie am 2.10. vertreten!

Ein Detail-Bild der vielen interessanten Angebote an diesem Tag gibt das Programmheft, das als Datei-Anhang diesem Newsletter beiliegt.

Wir würden uns sehr freuen, wenn Sie die Informationen zu dieser Langen Nacht...

... in Ihre eigenen Verteiler geben. Es gibt für alle Alters- und Interessensgruppen ein entsprechendes Angebot!

Veranstaltung der Stifter-Initiative am 2.10.: „Demokratie stiften – Spuren hinterlassen, Zukunft gestalten“

Stifterinnen und Stifter berichten aus ihrer ganz persönlichen Erfahrung: Wie fiel die Entscheidung zum Stiften, was waren die Verfahren und Hindernisse auf dem Weg zur Stiftungsgründung, wie ist die bisherige Bilanz?

Dabei sind Elisabeth Ries (Referentin für Jugend, Familie und Soziales) als Vertreterin der „Stifter-Initiative Nürnberg“ und als Stifterinnen und Stifter das Ehepaar Herdzin (Herdzin-Stiftung), das Ehepaar Hofmann (in.media.vitae foundation) sowie Theophil Graband (Bildungspaten-Projekt der Bürgerstiftung Nürnberg).

Anschließender Austausch bei Imbiss und Getränken in und vor der Orangerie ...

Ab 16:00 Uhr, Bildungszentrum, 4.OG, Orangerie.

Herzliche Einladung an alle Stiftungsinteressierten!

Kurztext zur „Langen Nacht der Demokratie“

Demokratie ist! Programmheft der „Langen Nacht der Demokratie“ am 2.10. (15 – 1 Uhr) steht im Netz

Menschen, Themen, Sensationen: Über 250 Mitwirkende gestalten am 2. Oktober von 15 bis 1 Uhr die Nürnberger „Lange Nacht der Demokratie“. Die Orte sind das Bildungszentrum in allen Räumen, der Gewerbemuseumsplatz und das Cinecitta'. Der Eintritt ist frei.

Das vielfältige Programm mit 53 Bausteinen zur Demokratie umfasst jede Menge Kultur, ernsthafte Auseinandersetzung ebenso wie rund 60 kurzweilige persönliche Impulse von Nürnbergerinnen und Nürnbergern zu Themen wie „Demokratie verteidigen“, „Demokratie erinnern“, „Demokratie bilden (Bildung als Basis für demokratische Teilhabe)“ bis zu „Demokratie schützen (Klimaschutz)“. Vom Vorsitzenden der Israelitischen Kulturgemeinde bis zu Studierenden...

Das große Demokratiefest der „Allianz gegen Rechtsextremismus“ findet von 17.30 bis 20.30 Uhr auf dem Gewerbemuseumsplatz statt.

Ein abendlich-nächtlicher Höhepunkt auf dem Gewerbemuseumsplatz (20.30 bis 1 Uhr) wird die „Licht- und Ton-Performance“ von Sabrina Zeltner, Hannah Gebauer und DJane double u cc sein: Sie reagieren – live und in Echtzeit – auf die Stimmungen und Schwingungen auf dem Platz, die Musik und die Geräusche dieses großen Festes der Demokratie. Und die Demokratie wird nächstens auch gefeiert: Von 21.00 Uhr bis 1 Uhr gibt es im Fabersaal des Bildungszentrums eine Dance-Party mit

äußerst tanzbaren Songs – für Demokratie, Engagement und Menschenrechte, gegen Rassismus und Menschenfeindlichkeit aller Art; hier ist die „KulturKellerei“ der Sound-Akteur.
Das Programmheft zur „Langen Nacht der Demokratie“ steht im Netz unter: <http://lndd-nuernberg.de/programm/>

Magazin sechs + sechzig: Sehr interessanter Beitrag über die Stiftung „Deutschland im Plus“

Die Stiftung „Deutschland im Plus“ als 7. und neuester Partner der Stifter-Initiative ergreift viele Initiativen, um das finanzielle Wissen von vielen verschiedenen Gruppen (mit Schwerpunkt auf Jungen und finanziell prekäre Situierten) zu verbessern und damit zu verhindern, dass sie in die Schuldenfalle rutschen.

Aktuelle Ausgabe von Sechs + Sechzig: https://magazin66.de/wp-content/uploads/2022/09/66_2022-03-final.pdf

Homepage der Stiftung: <https://www.deutschland-im-plus.de/stiftung/>

Zum Thema der Stiftung Deutschland im Plus und zur finanziellen Bildung

Eine Repräsentativbefragung des Verbands Deutscher Banken unter 16 bis 24-Jährigen hat ergeben

- Fast jeder Zweite kann nicht erklären, was die Inflationsrate bedeutet
- Nur ein Viertel kennt die derzeitige Höhe der Teuerung
- Zwei Drittel haben keine Ahnung, was an der Börse passiert
- Bundesbildungsministerin Bettina Stark-Wartzinger: „Jedes Jahr entlassen wir rund 800.000 junge Menschen aus den Schulen in die Welt, und viele wissen wenig über unser Wirtschaftssystem.“ Und der Bildungsföderalismus erschwert gesamtdeutsche Anstrengungen (auch) in dieser Sache...

Corona-Jahr 2021: Ein gutes Jahr für die Reichen!

Die globalen Vermögen stiegen in 2021 um 9,8% auf 436,6 Billionen Dollar. Dies und anderes hat das Credit Suisse Research Institute errechnet. Das entspricht dem größten je verzeichneten Anstieg hinsichtlich Netto-Vermögen und Immobilien. In Deutschland ist die Zahl der Millionäre leicht rückläufig, um 2% auf 2,7 Millionär/-innen, weltweit sind rund 62,5 Mio. Millionäre. Bei Frauen ist die Entwicklung rückläufig...

Ihre Partner der Stifter-Initiative Nürnberg – vielleicht bis zum kommenden Sonntag!!

Weitere Informationen

Stifter-Initiative Nürnberg

c/o Referat für Finanzen, Personal, IT und Organisation der Stadt Nürnberg

Theresienstr. 7

90403 Nürnberg

Tel.: 0911 / 231-2352

Fax: 0911 / 231-5202

Email: info@stifterinitiative.nuernberg.de

Internet: www.stifterinitiative.nuernberg.de

